



# 一陽を照らす

令和7年12月1日(月)発行  
上尾市立原市中学校長 洞派 英樹  
TEL 048-721-0636  
学校HPは「原市中学校」→検索

学校教育目標 自ら学び考える生徒 心豊かでたくましい生徒 心身ともに健康な生徒

## ~冬の星座~

校長 洞派 英樹

先月は、心震えるハーモニーを聴かせてくれた合唱コンクールが印象的でした。また、3年5組が学校代表として市内音楽祭で「僕らはいきものだから」を堂々と発表してきました。

やちぐさ学級では、他校の友達との交流が深まった5校交流会も実施されました。

今月は、2年生の様々な職業を体験する2days チャレンジが控えています。日々の学校生活や行事を通して着実に成長を遂げている原中生一人ひとりを誇りに思います。

2学期のまとめの月となる今月も、しっかり気を引き締めて、学習に、行事に、運動に全力で取り組んでいきましょう。

さて、本格的な冬の訪れを感じる季節となりました。校長室から夜空を見上げると、空気が澄み切り、**冬の星座**がひときわ明るく、莊厳に輝いているのを感じます。この素晴らしい夜空の輝きに、学校生活で大切にしたい、いくつかの教訓を重ね合わせてみたいと思います。

### 『冬の夜空の主役と普遍性』

冬の夜空は、オリオン座を筆頭に、おうし座やふたご座など、有名で明るい星々が集まります。

中でもオリオン座の三ツ星は、地球上のどこからでも見つけやすく、その配置の美しさは何千年もの間、変わることはありません。この「変わらない輝き」それは、**目標や人としての本質**といった、決して揺らがせてはいけない大切な価値観です。知識や技術は時代と共に変化しますが、優しさや思いやり、向上心といった核となる光は、どんな時代にも変わらず私たちを導いてくれます。星々が何億光年も離れていてもその輝きを届け続けるように、**ブレない軸**を持つことが大切です。

### 『集うことの素晴らしさ』

オリオン座の周りには、多くの星々が調和して存在しています。一つ一つの星が個々の光を放っていますが、集まることで、「星座」として私たちの前に現れます。学校生活もこれと同じです。クラスや部活動、委員会活動など、様々な集団の中で活動する中で、**仲間と協力し、互いの個性を認め合うこと**の重要性を学びます。時には意見がぶつかることもあります。

しかし、それぞれの持ち味を活かし、一つの方向を目指して力を合わせることで、**個人だけでは到達できない、より高い次元の達成感や感動**を分かち合うことができます。

### 『暗闇の中の希望』

そして、冬の星が最も美しく見えるのは、空気が冷たく、夜の闇が深い時です。困難や試練の時期は、私たちにとって辛いものです。しかし、暗闇があるからこそ、光の存在が際立ちます。

今、学習や人間関係で壁にぶつかっているとしても、それは決して後退ではありません。その**困難な時期**こそ、自分自身の内なる可能性や、周りの支えという名の光が、最も力強く輝く瞬間。

この冬、外に広がる星空を眺める時間を持ってみてください。そして、**変わらない大切なものを心に灯し**、この冬を乗り越え、大きく成長する一歩を踏み出すこと、期待しています。

### ~西門花壇にチューリップの球根を植えつけました!~

先日、西門花壇にチューリップの球根を200個植えつけました。今回の作業は、学校運営協議会委員、おやじの会、そして地域の皆様からの温かいご協力を得て行うことが出来ました。

満開になるのは来年の3月初旬~中旬頃を予定しています。

ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。美しい花が咲くのが楽しみです。

今年の地域への発信はこれで終わりです。早いですが、来年もよろしくお願ひいたします。

## 学校公開週間

10月31～11月7日の学校公開週間では、ご多用の中、大変多くの保護者の皆様にご来校いただきましたこと、心より感謝申し上げます。

教室で真剣に学習に取り組む子どもたちの様子や、休み時間の活発な活動、また、日頃の学校の様子をご覧いただけたことと存じます。

お寄せいただきました貴重なご意見・ご感想は、今後の本校の教育活動をさらに充実させるための参考とさせていただきます。

今後とも、子どもたちがより良く成長できるよう、保護者の皆様のご理解とご協力を賜りますよう、重ねてお願い申し上げます。

## 全校三者面談

11月11日から18日の全校三者面談では、保護者の皆様にご協力いただきましてありがとうございます。3年生は進路選択、1、2年生は学校生活や家庭の様子を共有することができました。今後の教育活動に活かしていきたいと思います。

3年生は12月にも三者面談がありますので、日程調整等のご協力をお願いいたします。

## 道徳朝会 「おしつこちょっぴりもれたろう」から考える個性の伸長

11月26日(水)に道徳朝会では、絵本作家ヨシタケシンスケ氏の著書\*\*『おしつこちょっぴりもれたろう』\*\*を取り上げ、全校生徒で「個性の伸長」について考えを深めました。

一見、中学生には幼いテーマかと思われがちですが、この絵本に描かれている「人に言えないちょっとした失敗や悩み」、「自分だけではない、皆が抱える多様な困りごと」は、多感な時期にある生徒たちの心に深く響いたようです。

表面では完璧に見える人も、実は様々な「困りごと」を抱えているという絵本のメッセージから、「自分の個性や弱さを否定しないこと」、そして「他者の目に見えない個性や悩みを想像すること」の重要性について考えもらいました。



## 12月の行事予定

日	曜	行事予定
1	月	
2	火	
3	水	2年生社会体験チャレンジ事業 1日目 原市学区特別支援学級小中交流会
4	木	2年生社会体験チャレンジ事業 2日目
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	月①②③⑤、4時間授業 16:00 完全下校
9	火	火①②⑤⑥、4時間授業 16:00 完全下校、3年三者面談
10	水	4時間授業、生徒朝会(図書委員) 16:00 完全下校、3年三者面談
11	木	木①②⑤⑥、4時間授業 16:00 完全下校、3年三者面談
12	金	4時間授業、16:00 完全下校 貧血検査(2年希望者)
13	土	ぐるっとくん地域めぐり作戦 8:30～
14	日	
15	月	4時間授業、16:00 完全下校 3年三者面談
16	火	火②③④⑤⑥、5時間授業 17:00 完全下校 原市中子ども見守り隊会議
17	水	水①②③⑤⑥5時間授業 17:00 完全下校 第3回学校運営協議会、PTA会計監査
18	木	木②③④⑤⑥、5時間授業 17:00 完全下校
19	金	4時間授業、16:00 完全下校
20	土	
21	日	
22	月	給食最終日、4時間授業 ③④ふれあい講演会 安全点検日
23	火	3時間授業 学年集会 大掃除 12:30 完全下校
24	水	2学期終業式
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	学校閉庁日
29	月	学校閉庁日
30	火	学校閉庁日
31	水	元旦 学校閉庁日

※本校では、以前よりペットボトルキャップの回収をしておりましたが、回収は終了いたしましたのでお知らせいたします。